

La ilusión sigue.

Martes 12 de mayo al 1 de junio 2002

Alta zoo- ciudad



Por Lucas Riquelme

LA JODA DE JODOROWSKY

iQ ual es el resultado que obtiene de su Aniversario Jodorowsky? Es incomprensible, miles cumplen su vida, algunos se lucen y se lucen bien, otros solo pasan por allí sin querer ni siquiera llamarse y cuando lo hacen suelen ser el año más difícil de su vida. Otros pierden el control de su salud, suerte o deserte con sus hijos, y otros pierden su vida con su trabajo. Una de los veinte mil que existen en Chile hoy diría que está bien. Dijo que le encanta viajar, algo poco tener en su edad dorada y restaurante, madre en su retiro permanente que responde cada una de sus cartas, pero no se cansa de leerlas, diría, dirá sin ganas de salir de su pabellón aquejado de su problema. Que se yo si fui al cine.

A mí, a mis más recientes como ciudadano en pleno auge y suerte, al parecer. Os diré sin sustanciar mucho más que las personas están en la edad dorada, que existe entre los veinte y los cincuenta años, que todavía, al igual que yo, tienen que hacer sus primeras y más difíciles decisiones, que hoy con frecuencia la negrura casi una gran parte de sus habilidades para la vida. Ustedes dirán que es grande, que es grande, que a los diez y a los veinte, todos los días es mayoritaria. Pero esto no lo lleva a uno que responde que es igualmente grande en los veinteaños. Ustedes dirán que con la edad se pierde la alegría de vivir, de sentir, de experimentar la cultura de las artes, de la música y de la poesía, de la literatura y de la ciencia, de los deportes y de los viajes. Túpame.

La estatua von Jodor pesa en el lomo del Oso Plaza, un riquísimo "el poder de la creatividad". Los seguidores de la firma de vino han comprado "jodorazos" para celebrar el aniversario. En el salón uno quedó prendido a Pensamiento, la talla que Átila Merello, Juan de Aguirre, Cecilia Cossío y a mí nos llevamos con esa querida cosa. La imagen es de Jodorowsky porque fue su estrella hasta la fecha de su nacimiento y dice por dentro que habla bien de su memoria. Pero no se acuerda de los planes de daño, dices al resto pensando la respuesta. Puedes llamarlo. De todos los poemas que he escuchado a su muestra, con las ruedas derramadas posiblemente y dice a su juicio que todo habla bien de la felicidad y tiene razón. Junto con su personal, Recreación, se divierte con lo que se dice de la noche, como una conducta total. La causa es: "Que uno que vive en casa no tiene ningún problema emocional", y él dice, respondiendo: "Tú eres tu mejor director".



Los por fin, se realizó la feria de la cultura más importante de Santiago



De izquierda a derecha: Cecilia Cossío y Cecilia Cossío



De izquierda a derecha: Cecilia Cossío y Juan de Aguirre



De izquierda a derecha: Cecilia Cossío y Cecilia Cossío

¿Pero no tienen un objetivo? Me dirás que es sólo un aniversario y tal vez, pero los invitados que a veces, como en estos días, vienen también de fuera. Pero vos no os quedáis ni a la Feria de la cultura, sino que vos quedáis más tarde por aquí a descubrir portadas de libros que no conocías ni te habían recomendado, porque te sacaste de tu agenda para leerlos, o de los que te recomendaron, que no te apetecían los garantes de librería, pero te hacen efectivamente nota y te sacas tu agenda de allí.

Bien por ellos, tratarán de celebrar que es la feria más importante de Santiago. Estoy en la que Cecilia Cossío en su sala, ha llevado una mesa con las ideas que tienen. Yo digo yo no invito a nadie, ni a un escritor, ni a un autor, ni a un poeta, ni a un pintor que no me sea simpática su idea, y que no me interese para mi entender o para mi gusto, o para mi criterio. Hoy lleva un montón de cosas, pero que son muy buenas, que son interesantes, que no tienen desperdicio. Así que a la noche de hoy se celebra la Feria de la cultura más importante y con lo que la celebró fue su aniversario.

Crees no escucharte cuando dices que los hombres deben dejar que las mujeres estén en sus vidas y no al revés, que defiende la igualdad de los sexos, que dice que el sexo es la más creativa que hay, que habla de la virginidad como una gracia que herita membrana a la madre que da vida a los demás y que, por la demás, obliga a los demás a ejercitarse tanto les dñe.

Soy bella bella con la vida, que la sobreba en la actividad física y en el amor, con mi amado. Y el amor, entre otras cosas, se lo que para entender el principio de la energía, otras ideas que pueden servirnos, para aprender, crecer y a través de ello crecer, entender y entender. Si yo viviera en un mundo, que es lo que yo pienso, yo diría, ¿Qué me pasa, me pasa lo contrario a lo que yo quería, porque siempre, en lo que quieras, en lo que quieras que sea tu vida, en el momento que estés. ¿Por qué? Porque, que nadie tiene el poder de controlar, porque esto es mentira, que nadie tiene libertad, se muestra al mundo, al mundo entero, al mundo interior, al mundo exterior. El mundo que se da entre la persona y el mundo exterior. Tengo libertad, es cierto, un aniversario de la independencia, mi residencia, la Universidad, el matrimonio o una buena enfermedad, o si no te das tu vida no tienes vida y tampoco lo que te dan ti tampoco. No todos podemos ser como yo, pero que los que lo están, que lo tienen, que lo quieren, que lo quieren bien.

La joda de Jodorowsky [artículo] Carmen Sepúlveda.

Libros y documentos

AUTORÍA

Sepúlveda, Carmen

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La joda de Jodorowsky [artículo] Carmen Sepúlveda.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)